
 

 

   

 

 

 

 

I COMMISSIONE CONSILIARE  

Programmazione e Bilancio  

Lunedì 22 Giugno 2015 

 

 

 

 

 

 

   

Durata ore 00:57 

Totale Pagine  19                                             numerate da pag. 1 a pag.  19 

 

 

 

Abruzzo Stenotype S.n.c. di Tunno Emanuela & C. 

Sede Operativa Via Pirro Aloisio Scrivà n. 7 L’Aquila 

Fax 0862/315318 – e mail info@abruzzostenotype.com 

mailto:info@abruzzostenotype.com


I Commissione Consiliare . Programmazione e Bilancio - lunedì 22.06.2015 

Ordine del giorno “Questione metropolitana di superficie” 

 

 

ORDINE DEL GIORNO 

“Questione metropolitana di superficie” 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Buongiorno, ben trovati,  iniziamo con l’appello, prego 

 

Il Segretario procede all’appello nominale dei Consiglieri 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Siamo in numero legale. Continuiamo, finalmente domani dovremo finire con l’audizione  del 

Vicesindaco Trifuoggi, oggi abbiamo  il Geometra Cafaggi che è responsabile del procedimento.  

Vi informo che sono  arrivati  i verbali dell’audizione del 9 e del 16 giugno, che pubblicheremo 

appena  il responsabile del servizio internet del Comune li inserisce, comunque per i Consiglieri  

basta  andare da Ettore e vi  può produrre la stampa, oppure chiedete l’invio per quanto riguarda l’e-

mail, non è un problema, quindi c’è la documentazione. Oggi la novità che c’è, abbiamo letto sui 

giornali che CGRT ha proposto ricorso al Consiglio di Stato  perché molto probabilmente 

scadevano i termini per il ricorso. Oggi se voi siete d’accordo, farei prima intervenire, poi ci dica lei 

architetto, farei prima intervenire il responsabile del procedimento Cafaggi che ci spiega la sua 

relazione, cioè la genesi della relazione che avete avuto, come è stata prodotta, se è entrato nel 

merito della documentazione, se è entrato nel merito della vicenda, oppure se è soltanto un 

assemblaggio di documentazione che ha trovato, in più se ci spiega, in particolare, l’incarico al 

Dottor Piccioli  e la rinuncia dell’incarico al Dottor Piccioli, perché abbiamo saputo che  il Dottor 

Piccioli  era stato incaricato da parte dell’amministrazione comunale, credo che lo abbia fatto lei 

l’incarico, quindi se ci può spiegare anche come c’è stato l’iter di richiesta di incarichi, perché per 

quanto riguarda Carlea e per Cerulli Irelli la disposizione è stata fatta dal dirigente dell’incarico, 

mentre per quanto riguardava Piccioli non so se era stata fatta dal dirigente o  era stata fatta  

direttamente da lei, però se lei ne è a conoscenza se ce lo può dire, poi l’Architetto De Paulis  può 

intervenire come e quando vuole, poi successivamente eventualmente può, partendo dalla relazione  

che lei ha prodotto qualche settimana fa, nel mandato al Ministero dei Trasporti per la risposta del 

Sindaco, ci dite. Noi vorremmo  cercare di capire meglio la vicenda sotto il punto di vista 

amministrativo  e anche, se voi avete partecipato, alle riunioni che si sono tenute, perché ormai è 

acclarato che ci sono state diverse riunioni all’interno dell’amministrazione comunale con CGRT 

per addivenire a una eventuale  transazione. Lei è stato incaricato con una delibera di Giunta di 

avvalersi di alcuni tipi di professionalità, eccetera, eccetera, quindi  se ci può raccontare a che titolo 
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si sono tenute le riunioni, se ci sono i verbali e da quello che sappiamo non ci sono mai stati, se lei 

come RUP ha mai interloquito con l’azienda per le convocazioni  oppure per una eventuale 

discussione, oppure se lei sa se c’era la volontà da parte dell’amministrazione di chiudere con una 

transazione, poi è libero, questa non è una Commissione di inchiesta, non è nulla,   risponde se  

vuole rispondere, ci dirà le cose che vorrà dirci, se poi  vorrà avere la cortesia di rispondere alle 

domande dei Consiglieri se  nel caso gliele faranno saremmo grati. Prego. Sappi questo, i verbali 

delle sedute che sono pubbliche, noi li pubblicheremo  dentro il sito del Comune, quindi  sappiate 

che quello che noi diciamo non è più un intervento in Commissione ma  è anche una informazione 

che viene data ai cittadini. Allora  ci dica da quanto lei è diventato RUP del procedimento   

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Allora io sono diventato RUP del procedimento dal 2012, non mi ricordo il giorno preciso ma 

comunque   dal 2012, quanto tutto l’avvenimento era già iniziato. Per quanto riguarda le sedute fatte  

io non ho  mai  provveduto a una convocazione delle varie sedute che sono state fatte, ma sono state 

fatte le convocazioni da parte di soggetti diversi da me, non sono mai stati fatti verbali, perché di 

fatto non c’era mai un segretario, quindi nessuno ha mai provveduto e nessuno ha mai richiesto 

diciamo la redazione di nessun verbale di tutte queste riunioni. Ne sono state fatte più di una, adesso 

non mi ricordo il numero, ma ne sono state fatte  a memoria almeno quattro o cinque queste 

riunioni, fatte tutte nella sede istituzionale di Villa Gioia, sulla base di convocazioni fatte o 

direttamente dal Sindaco o qualche volta dal Segretario, o tramite e-mail, comunque io non ho mai 

provveduto  a nessuna convocazione di nessuna riunione 

 

Intervento fuori microfono      

Una relazione finale? 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Non  è stata neanche fatta, non è stata mai… 

 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Però le domande le facciamo dopo, perché altrimenti non sappiamo la domanda e non capiamo la 

risposta che da il RUP 
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Se ci può spiegare però, voglio dire lei ha fatto…, la sua relazione, quella che lei fa come genesi  

della situazione, se ci spiega quella 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Quella è una mia relazione che ho fatto una volta che sono diventato  responsabile del 

procedimento, una volta che mi sono studiato le carte, ho preparato diciamo una relazione su tutti 

gli avvenimenti  …(microfono spento) io adesso non ricordo il numero, ma comunque sulla mia 

relazione c’è scritto,   un articolo del regolamento prevedeva che qualora l’amministrazione 

appaltante  o comunque i lavori si fossero fermati, all’eventuale  appaltatore gli dovevano essere 

riconosciuti almeno i costi. Quindi  mi sono fatto fornire dalla società  tutte le fatture, quindi 

relative ai costi, tutte fatture  che poi ho riscontrato che erano quietanzate, perché le fatture 

potevano anche non essere quietanzate,  cioè potevano esistere le fatture ma poi non regolarmente 

pagate, quindi le fatture che o erano state quietanzate, quindi  sulla  singola fattura c’era  il numero, 

c’era  il timbro del soggetto che doveva avere i soldi però con la… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Le fatture emesse da chi e a favore di chi?  

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Emesse dai soggetti che lavoravano nei confronti della società 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Cioè quindi stiamo parlando dei subappaltatori, chiamiamoli così, o coloro che svolgevano il 

lavoro?  Cioè i soci di CGRT sta dicendo? 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Ora non ricordo  se c’erano anche i soci, perché sono due… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

I soci CRGT erano quattro all’inizio e poi sono diventati tre, quindi non è che sono  tantissimi 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  



I Commissione Consiliare . Programmazione e Bilancio - lunedì 22.06.2015 

Ordine del giorno “Questione metropolitana di superficie” 

 

 

Non  mi ricordo adesso, però  sono tutte fatture quietanzate, dove non c’era la quietanza del 

soggetto c’era il bonifico di pagamento o l’assegno attestante l’avvenuto pagamento di quella 

fattura. Quindi  non ho fatto altro che fare il conteggio del liquidato sulla base dello stato di 

avanzamento, meno i costi sostenuti, e mi è venuta  quella differenza 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Meno la somma delle fatture? Cioè è differente, costi sostenuti vuol dire che lei ha verificato  che i  

costi a monte di quelle fatture si siano sviluppati in lavori. La somma delle fatture è un’altra cosa, 

cioè quindi se lei mi dice…  

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI 

I costi, mo’ non so se sono tutti, ma comunque  si presuppone che le fatture siano dei costi  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

La somma delle fatture è la somma delle fatture, la somma dei costi è la somma dei costi  

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

La somma delle fatture  

   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Non sempre la somma dei costi è uguale alla somma delle fatture… 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Ci potrebbero essere dei costi non fatturati 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Quindi è la somma? 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Delle fatture  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Ok 
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Interventi fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Prego 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Poi per quanto riguarda  diciamo l’incarico  di supporto al RUP, sulla base di una delibera di Giunta 

comunale, l’amministrazione comunale ha trovato dei soldi ed ha dato, ha deliberato di far sì che il 

RUP venisse, diciamo, confortato da due soggetti che avevano una preparazione adeguata, quindi 

sono stati nominati due soggetti che erano il Dottor Piccioli ed il Dottor Carlea, no, Cerulli Irelli, ho 

consegnata tutta la documentazioni sia al Dottor Cerulli Irelli che al Dottor Piccioli,  il Dottor 

Piccioli dopo qualche giorno, con una lettera riservata,  ha manifestato la sua indisponibilità  a voler 

continuare l’incarico, quindi è stato con una delibera sempre, o con la determina 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Mentre le relazione di Carlea e di Cerulli Irelli ci sono state inviate,  la lettera riservata di Piccioli, 

che rinunciava all’incarico, non ce l’abbiamo noi  

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Non ce l’ho neanche io, l’ho consegnata all’amministrazione e non ce l’ho  neanche una copia, 

perché era una relazione …(audio interrotto)  una delibera o una determina 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Può impegnarsi a trovare la lettera di Piccioli  visto che è pubblica, perché era un incarico anche 

pubblico, e consegnarla alla Commissione? 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Lo dico qua davanti,  l’ho consegnata al Segretario Generale, però gliel’ho fatta vedere perché era 

una… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Anche il Segretario Generale ha dichiarato in Commissione che il Dottor Piccioli ha rinunciato  

all’incarico,  quindi se ce la comunicate, perché così riusciamo a capire anche quello che voleva 

dire web ha pubblicato una delle note che, secondo l’articolo e secondo l’allegato, fanno riferimento 
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al Dottor Piccioli. Quindi vorremmo capire se poi nella lettera riservata ci siano quei suggerimenti o 

meno, era per capire   

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Va bene, mi impegno 

 

Intervento fuori microfono del Consigliere Pierluigi Properzi       

I tre incarichi  sono stati dati insieme o separatamente e da chi?  

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Dal dirigente 

 

Intervento fuori microfono  del Consigliere Pierluigi Properzi 

Quindi il dirigente… 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Ha dato prima due incarichi e poi ha provveduto alla sostituzione di uno,   praticamente  ha dato tre 

incarichi, i primi due, poi ha sostituito il Dottor Piccioli  con un altro  documento, ed ha inserito al 

posto del Dottor Piccioli il Dottor Carlea 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Ok, può continuare 

 

INTERVENTO DEL GEOMETRA CARLO CAFAGGI  

Le relazioni del Dottor Carlea le ho fornite alla Commissione, le relazioni del Dottor Piccioli le ho 

fornite all’amministrazione, alla Commissione 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Dodici anni di storia, montagne di documenti, lei riesce a dirci soltanto quello che sapevamo. Va 

bene, prego Architetto. Allora  la relazione che lei ha prodotto il 26 aprile 2015  sulla verifica delle 

situazioni pendenti 

 

INTERVENTO DELL’ARCHITETTO ENRICA DE PAULIS  

Va beh, faccio una breve storia del mio coinvolgimento… 
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Le spiego, dato che lei sarà la responsabile, cioè qualunque cosa dovrà, almeno fino a quando lei 

manterrà l’incarico,  evolverà questa vicenda, passerà attraverso le sue  di determinazioni, quindi 

nel senso che lei è la responsabile del settore, quindi eventuali transazioni, non transazioni,  

passaggio e impegni, non impegni, eccetera, eccetera, passerà tutto, quindi sapere lei come la pensa 

sulla questione metropolitana, sull’eventuale possibile o non possibile transazione, il fatto che lei è 

stata presente a tutte le riunioni o a quasi  tutte le riunioni per quanto riguarda la metropolitana, le   

è stato chiesto di fare  una verifica, cioè tutti hanno parlato, io penso che qualcosa da dire ci sarà 

 

INTERVENTO DELL’ARCHITETTO ENRICA DE PAULIS  

No, no, volevo sapere…   (microfono spento da min. 16:16 a min. 26:20) 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Quando ho terminato apriamo interventi  da parte dei Commissari 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Allora Mancini prego  

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Presidente questa è una storia infinita, sappiamo le date,  le sappiamo tutte, ce le ha elencate pure il 

concessionario, dal 2000 al 2001 che va avanti questa storia, il responsabile Cafaggi poco fa ha 

detto che lui è responsabile dal 2012 in poi. Noi sappiamo praticamente che i lavori appaltati in 

maniera pure anomala, dal 2000 al 2001, poi ad un certo punto sono terminati per discordie. Io 

ritengo, non lo so, non sta scritto in nessuna relazione, che il Signor Cafaggi siccome ha visto le 

fatture evidentemente precedenti perché il concessionario, quando lo abbiamo ascoltato qualche 

giorno fa,  praticamente ci ha detto che non per non  bontà, per non sparare sulla Croce Rossa, che 

in questo caso è il Comune,  dal 2009, quindi nell’immediato dopo sisma, per tre anni c’è stata 

tranquillità assoluta per far  metabolizzare le spese, probabilmente, al Comune e non…, però poi nel 

2012 è stato dato l’incarico, dopo tre anni di religioso silenzio 

 

Intervento fuori microfono      
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INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Sì, ma il concessionario ci ha detto qualche giorno fa che, per educazione, non ha ritenuto  di 

pretendere somme precedentemente non acquisite al Comune dell’Aquila, perché con quello che era 

successo, con il terremoto si poteva pensare a…, però dal 2012 a lei ufficialmente le hanno dato 

quell’incarico. Le fatture, la disquisizione che fa il Presidente è acuta, i costi sono i costi e le fatture 

sono un’altra cosa, possono essere pure ricomprese, le fatture a cui lei ha dato la determinazione, 

quelle almeno quietanzate, chiaramente  si riferiscono ai lavori precedentemente…, la domanda è 

talmente semplice che la potrebbe fare anche mio nipote di un anno e mezzo. Per cui le fatture e i 

costi  sono tutti riferiti all’epoca, quindi lei le avrebbe solamente dovute per cui le fatture e i costi  

sono tutti riferiti all’epoca, quindi lei le avrebbe solamente dovute  analizzare e riportare, post-

portare  a dieci anni prima. Oggi dico il contenzioso, al di là delle riserve di 3  milioni e 7 che ci 

hanno ben spiegato  che si sono trattenuti per pagare somme direttamente al …(inc.) della 

concessionaria. Attualmente il credito vantato  nei confronti del Comune  inizialmente ce lo 

abbiamo scritto, era di 24 milioni di euro, poco più poco meno, poi quattordici, oggi  al di là del 

ricorso che hanno fatto, letto dal giornale di ieri, la somma reale   che secondo lei, perché ancora 

non è che ha rinunciato a Satana,  la somma giusta, di giusto prezzo per definire la transazione che 

qualche giorno fa ci ha esposto pure il Segretario generale,  quanto è, ma non quanto è per dire  

cinque e sei, sei e due, sei e otto,  su che basi perché se il Presidente  ha voluto questo tipo di 

riunione è per avere  non un vantaggio dell’uno o dell’altro, la transazione lo dice, un punto di 

incontro, di vedute su carte, non su chiacchiere, perché la cosa più inverosimile del tutto che quello 

che  dice lei, ed è vero, non è l’unico che lo ha detto, che sono state fatte delle riunioni dal 2012 a 

ieri, istituzionali,  cioè istituzionale  non significa che noi altri ci siamo incontrati al bar, tra una 

pizzetta e un’altra, istituzionali, e non hanno comportato uno straccio di verbale. Cioè io pure 

quando vado in maniera noiosa e non rituale alle riunioni di condominio… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Ho capito, ma ci ha detto la dirigente che non hanno ricevuto nessun mandato di transizione, la 

dirigente ci ha detto che non hanno ricevuto nessun mandato da parte della Giunta per poter fare 

una transazione  

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Sì, però io rivado lì, nel momento che… 
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Faccia la domanda 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Lei fa una riunione istituzionale, quindi con il Sindaco, parlate di queste carte che stiamo leggendo  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

No, ci hanno detto di no 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Cioè ne hanno parlato, può darsi che anche se non c’era un Segretario ufficiale ma il primo  

“bardascio” che usciva, due chiacchiere, voglio dire,  ci doveva stare, per cui oggi caro presidente, 

parliamo,  ne stiamo prendendo atto della situazione e la conosciamo  più o meno male come me, 

più o meno bene gli altri, ma che vantaggio ne  traiamo, cioè alle carte se si sono visti dal 2012 tre 

anni dieci volte,  avranno prodotto qualche storia  non registrata, questo è il discorso,  a chi la 

andremo a chiedere 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Da quello che ci ha detto, la CGRT ci ha detto di no, da quello che ci hanno detto…, l’avvocato ci 

ha detto di no, la dirigente che dovrebbe  proporre una transazione, perché le ricordo che la proposta 

di transazione parte dal dirigente del settore,  dice “non ho mai ricevuto nessun incarico” 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Allora sarò più diretto Presidente 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Allora faccia la domanda diretta 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

L’eventuale processo alle intenzioni  che stiamo facendo, lo facciamo sul passato, sul presente o sul 

futuro? 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Ma  la domanda la sta facendo a me? 
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INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

No, no, io la sto facendo ufficialmente, non a lei, sicuramente perché… 

 

Interventi fuori microfono      

  

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

No, è irrituale, per cui veramente questo che diventa un processo, perché noi stiamo interpretando 

Presidente,  non avendo carte stiamo interpretando  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Tenete conto… 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Grazie 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Daniele 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE RAFFAELE DANIELE  

Grazie Presidente. Allora per cominciare una punta di invidia nei confronti dei colleghi pur avendo 

fornito  dei pareri a detta della dirigente completamente sbagliati, sono stati pagati 

tempestivamente… 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE RAFFAELE DANIELE  

Lei ha detto, dagli appunti che ho fatto io, lei ha detto che Cerulli ha proposto  una strada non 

percorribile,     Carlea ha fatto una relazione sbagliata perché  non ha riconosciuto l’annullamento,  

quindi ha sbagliato nel riconoscere l’indennizzo   da mancato guadagno. Nel mondo reale noi 

avvocati se sbagliamo un parere, cioè non solo non ci viene pagato ma dobbiamo stare attenti a 

ripercussioni nei nostri confronti, qui evidentemente 30 mila euro senza colpo ferire. Ringrazio il 

Presidente che  in una qualche misura è sempre cosa buona approfondire le argomentazioni, 

approfondire le questioni, come questa che ci occupa oggi,  mi aspetto adesso però che la stessa 
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solerzia verrà utilizzata anche nei confronti di altre questioni, come per esempio quella  

dell’aeroporto, che sappiamo che una delle cause di rescissione è quella di perdere la concessione 

da parte dell’ENAC, che causalmente ha perso. Quindi adesso mi aspetto a giorni   una situazione 

analoga per incalzare l’amministrazione allo stesso modo visto che lì sono stati già spesi  650 mila 

euro di  soldi pubblici sonanti e ne vogliamo spendere altri tre milioni e mezzo, quindi anche per 

non far vedere che questa da fuori potrebbe sembrare una questione politica,  io direi di dare un 

seguito analogo anche ad altre questioni. Volevo capire una cosa, sostanzialmente Cafaggi ha 

sostenuto di essere diventato RUP soltanto dal 2012, ha riscontrato una serie di fatture quietanzate, 

quindi una serie di costi che in una qualche misura sono stati sostenuti e certificati da questa società. 

L’Architetto De Paulis dice invece di essere intervenuta soltanto dall’autunno 2014 e le sono state 

semplicemente fornite le carte, senza che lei  abbia ricevuto nessun tipo di incarico operativo. Una 

cosa vorrei   capire, personalmente, quindi dal 2012 ci sono 4/5 riunioni, ma quando è stata proposta 

per la prima volta  una transazione e da chi? Questo credo sia un punto centrale. Poi 

sostanzialmente di fatto qual è effettivamente la somma che non è stata coperta dal finanziamento  

europeo, e che effettivamente la società ha dovuto sostenere in più, cioè questi due dati fino ad 

adesso non sono… 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE RAFFAELE DANIELE  

Ho capito, ma noi già ci troviamo in una situazione abbastanza singolare in quanto il Consiglio 

comunale non è competente, ex TUEL delle transazioni, quindi noi già stiamo facendo  

un’operazione che    in una qualche misura   non compete in senso stretto al Consiglio comunale, la 

facciamo volentieri perché comunque è un servizio che in qualche modo noi facciamo anche 

all’ente  che siamo chiamati ad amministrare e alla città, quindi nessuno di noi ci sottrae,   però ecco 

questi sono elementi che  a me avrebbe fatto piacere  conoscere oggi, visto che abbiamo avuto 

l’opportunità di avere i due tecnici  che si occupano di questa questione. Grazie  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Grazie Daniele. De Matteis prego  

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

Un inciso, magari la quinta potrebbe anche occuparsi dell’aeroporto, mica è necessario che se ne 

occupi il Presidente della prima, il quale ha ricevuto incarico dal Sindaco, quindi immaginiamoci, 
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insomma 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Su questo se mi permettete, una cosa  soltanto, il Sindaco… 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

Sono un po’ di mesi… non ricominciamo a interrompere,  ti devi stare zitto, ti devi stare, un 

comizio… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Precisiamo il Sindaco in Consiglio comunale ha chiesto l’intervento della I Commissione... 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

Stavo dicendo giustappunto questo 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Infatti la ringrazio  

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

Allora se tu tacessi lo avrei detto io 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Non solo, e la Commissione stessa si è ritenuta…  

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

Andiamo avanti, aspettiamo la Quinta sull’aeroporto,  perché ormai…, posso andare avanti? 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  



I Commissione Consiliare . Programmazione e Bilancio - lunedì 22.06.2015 

Ordine del giorno “Questione metropolitana di superficie” 

 

 

Sì, magari passiamo pure per gli autobus e facciamo prima. Allora per capire un attimo, se è 

possibile, premesso che il CIPE  ha detto che il finanziamento non è revocato, giusto?  Non ancora 

revocato, il “non ancora” è legato a cosa? All’eventuale… 

 

INTERVENTO DELL’ARCHITETTO ENRICA DE PAULIS  

All’invio di questa   relazione 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

Cioè a ciò che il Comune dovesse ritenere in relazione a una verifica o meno  di compatibile 

transazione, giusto?  Per capire 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

E appunto, come si chiama  la transazione che non va…?  E comunque era per capire, visto che i 

soldi eventualmente ancora restanti  da parte del Ministero non possono comunque   essere 

utilizzabili per una transazione, la domanda è semplicissima,  ma nel momento in cui avete 

affrontato   come diceva prima Mancini, in più occasioni, in maniera  informale l’ipotesi di 

transazione, avevate previsto le somme da destinate eventualmente oppure no? No, e perché mi 

chiedo, un attimo, cioè come si fa a dare   degli incarichi…, allora la premessa è abbiamo fatto delle 

riunioni  ma ci siamo incontrati al bar,  va bene? Per essere molto,  che non c’era ufficialità,  

all’aperitivo cenato abbiamo dato due incarichi legali, è singolare 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

No …(inc. fuori microfono)  lo ha rimesso con i suggerimenti, poi ce ne sono stati due da 

quindicimila euro, ho capito, quindi diciamo che è una contraddizione in termini, faccio delle 

riunioni,  degli incontri,  nei quali incontri non do carattere  carattere di ufficialità, cioè non esistono  

praticamente, perché a oggi, non essendo sul verbale, non sono  …(fuori microfono) sulla base di 

che cosa allora si da un incarico   legale sia pure con delibera di Giunta, se non c’è stato niente di 

ufficiale prima, la Giunta si è svegliata la mattina e dice  oggi mi va di fare una verifica di ipotesi di 

transazione, quindi diamo… 
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Aspettate un attimo, la delibera di Giunta prevedeva un supporto al RUP   per un eventuale 

transazione, la Giunta lo scrive,  poi adesso facciamo rispondere loro 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE GIORGIO DE MATTEIS  

Per  capire la sequenza logica,   perché se ricominciamo con la storia  da dieci anni, dodici anni a 

questa parte, siccome oggi il problema è  la transazione va fatta o non va fatta, perché veniamo al 

dunque, sennò mi sembra l’arte di Maria fregnuccio, cioè giriamo attorno al vero problema, allora 

siccome la premessa è un po’ confusa, nel senso che ancora oggi non si capisce da quello che ha 

detto l’Architetto  De Paulis è  ancora più evidente, se  esistono le condizioni o meno per farla  una 

transazione, perché Cerulli Irelli non si capisce perché in qualunque situazione appare,  dalla 

Regione, alle Province, ai Comuni ci sta sempre Cerulli Irelli, l’altro  non me lo ricordo chi è, ah 

ecco Carlea, l’ex provveditore. Intanto ci spiegate perché se ne chiedono due sullo stesso 

argomento? …(Microfono spento) Poi vi faccio un’altra domanda …(microfono spento) se io 

chiedo una  consulenza è perché  normalmente mi sono fatto un’idea e vorrei capire   se questa idea 

dal consulente, cioè dall’esperto   nel merito c’è supporto, quindi parto da un presupposto che è 

quello di verificare se è questa cosa, se poi    non è convergente allora noi oggi con queste due belle   

relazioni che ci facciamo? Cioè ricominciamo da capo? Perché se viene dato adesso mandato 

dall’Architetto De Paulis di riprendere il discorso e di riverificare, perché insomma  ha detto pure  

ovviamente è oneroso, perché non è una cosa semplice ripartire   questi, in questo caso da zero e 

vedere se esistono le condizioni, cioè c’è un tempo   dal momento in cui  iniziano gli incontri mai 

esistiti,  ad un tempo in cui si danno gli incarichi, ad un tempo in cui  gli incarichi  vengono rimessi 

ed a un tempo in cui oggi l’Architetto ci dice che ricominciamo da capo che non si riesce a capire, 

perché cominciamo un attimo a dare un quadro e un peso agli avvenimenti,  perché queste cose mi 

cominciano un po’ a sfuggire perché un’amministrazione non si  incontra al bar o per la via  per 

affrontare le due cose e poi improvvisamente esce fuori un incarico, sia  pure di Giunta, perché 

l’incarico   viene su delibera della Giunta e poi viene affidato, ma tutto questo la Giunta sulla base 

di che cosa lo ha pensato? 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Allora grazie non ho più interventi,    adesso risponderà, però domani mattina allora per non 

sfuggire alle responsabilità politiche di tutta la questione… 

 

Interventi fuori microfono      
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Allora per non sfuggire domani abbiamo convocato il Vicesindaco  Sindaco  e l’Assessore che è 

incaricato di seguire questa vicenda perché almeno possiamo dire che esiste un contenzioso, adesso 

io non  so se esiste, però un contenzioso oggi esiste.  Quindi domani abbiamo convocato anche 

Trifuoggi affinché a cui chiederemo conto politicamente di quello che sta avvenendo, adesso  

facciamo rispondere l’Architetto De Paulis e dopodiché la Commissione non è che decide,  faremo 

una relazione, io  cercherò di mettere insieme, vi farò una proposta di relazione da leggere in aula 

nel momento in cui il Presidente  lo metterà all’ordine del giorno, quindi non è che  stiamo facendo 

un servizio per qualcuno, penso che ad oggi, già oggi, domani completeremo l’iter, un po’ di idee 

più chiare, poi lascia stare sotto il punto di vista politico, almeno  avere le idee su quale è la 

situazione, poi vedremo. Prego Architetto  

 

INTERVENTO DELL’ARCHITETTO ENRICA DE PAULIS  

Allora io parto dal presupposto  che nella pubblica amministrazione le chiacchiere stanno a zero e 

valgono gli atti, quindi io da quello che leggo negli atti, essendo arrivata  diciamo all’ultimo, c’è 

una delibera di Giunta in cui si dice,  vado a memoria perché non ce l’ho, però si dice 

sostanzialmente c’è un ricorso in atto con un’ingente richiesta di  risarcimento danni,  la ditta ha 

presentato una o più lettere, mi pare, di disponibilità a verificare  una transazione, c’è un RUP che è 

stato investito da pochissimo, quindi  non ci si capisce niente, l’amministrazione voleva sapere se 

era necessario   avviare una transazione, cioè se la ditta  doveva avere, era diciamo esplorativa,  

siccome era molto complessa sia da un punto di vista  tecnico, che dal punto di vista 

amministrativo,  decide di farsi dare  un’idea da consulenti autorevoli considerato che, appunto, 

l’amministrazione non era l’amministrazione che aveva generato   e seguito  la vicenda, il RUP era 

arrivato all’ultimo momento e all’epoca  credo che ci fosse come dirigente Fabrizi  che sostituiva, 

adesso non mi ricordo. Quindi io credo che ci sta che un’amministrazione  si voglia fare un’idea se 

effettivamente ci sono margini di transazione, se l’impresa veramente  avanza dei soldi,  cioè quella 

è la posizione, considerando che la richiesta di danni era molto ingente, quindi penso che  

comunque è stata anche un’assunzione di responsabilità quella di  capirci qualcosa, perché la 

vicenda è abbastanza complessa, se stiamo oggi a parlarne perché comunque è così. Io pure da un 

punto di vista tecnico    posso arrivare fino ad un certo punto,  mi sono letta anche molta 

Giurisprudenza, ma anche la Giurisprudenza non è che sia così chiara, su un punto per esempio la 

Giurisprudenza dice che se il contratto è nullo  quello che bisogna verificare è che l’impresa non si 

sia depauperata, e nel fare questo c’è chi dice che non vanno considerati gli utili di impresa,  perché 
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se è un’impresa di costruzione nel momento in cui realizza un’opera un utile ce l’ha,   e c’è chi 

invece dice che forse sì.  Quindi anche questo è un punto che non è di poco conto nel momento in 

cui andiamo a considerare la cosa, questo da un punto di vista tecnico è appurare quanto realmente  

atteso e tutta una serie di altre cose,   perché è molto complesso calcolare quello che torna al  

Comune di tutta questa storia,  anche in termini di materiali, o di opere,  o di aree 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

 Questo è scritto anche nella sentenza, nella sentenza del TAR 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

 Che il 2041  che è una richiesta in base a quella… 

 

Intervento fuori microfono      

…(Inc.) condiviso in entrambi esiste o no?    

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

No, non esiste,  perché ci stavano delle contestazioni in giro, quindi… 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

Il Consiglio di Stato è una Difesa,  cioè voglio dire se noi, scusatemi, vi voglio dire una cosa, 

quando noi perdiamo  in primo grado e poi non facciamo mai le transazione  poi perdiamo pure in 

Consiglio di Stato, quando vinciamo e poi il Consiglio di Stato, un ricorso intanto deve essere 

ammesso, perché tu lo proponi e   deve essere ammesso,  nel caso se è ammesso poi va discusso,  

certo che il Consiglio di Stato può cambiare la sentenza   di primo grado, però oggi partiamo da due 

sentenze, una civile e una amministrativa che danno ragione al Comune, poi tutto può cambiare 

domani, però  non è, non è che un ricorso al Consiglio di Stato cambia  l’oggetto del contendere 

 

INTERVENTO DELL’ARCHITETTO ENRICA DE PAULIS  
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Quindi dicevo per rispondere anche alla domanda sugli importi, io questo l’ho  detto chiaramente,  

bisogna fare comunque un’analisi  approfondita perché oltre a stabilire quanto ha realmente speso la 

società per la realizzazione  dell’opera, va considerato, e lo sapete tutti, il mancato pagamento della 

fornitura dei treni,  eventualmente dell’utile di impresa, questo è da approfondire,  poi c’è un 

discorso anche di verificare se  sono stati assolti degli impegni tipo l’acquisto   del terreno per la 

realizzazione del capannone perché nel frattempo che si stava chiudendo  la sentenza del TAR, si è 

innestata anche questa vicenda che  va verificata, che ancora non abbiamo verificato perché c’è 

stata una richiesta di conciliazione, se non sbaglio, verificare anche il materiale che ci …(microfono 

spento)  quindi non è oggi facile, potrebbe essere zero, potrebbero essere  svariati milioni, questo è 

da verificarlo. Quindi questo è un lavoro che dobbiamo fare ed è complesso, ci vorrà il tempo che 

vorrà, però a questo punto lo facciamo insieme all’Avvocato del Comune, l’Avvocatura del 

Comune, ci sono dei tecnici, facciamo un pool interno,  cerchiamo di mettere in fila le cose. Mi 

chiedeva se i soldi della transazione, non ci sono soldi, non ci sono né soldi né mandati, era stata 

tutta un’attività esplorativa per avvicinarsi attraverso  tutta una serie di approfondimenti a quella 

che era poi la soluzione  più plausibile, sentendo anche le ragioni dell’impresa, le aspettative 

dell’impresa, perché  anche quelle, diciamo, io per esempio nell’unico incontro che ho avuto con 

l’impresa ho saputo che c’erano state delle lavorazioni   aggiuntive, erano state riconosciute, 

insomma informazioni sull’appalto  che troverò poi nelle carte però mi hanno aiutato a capire 

meglio il discorso  dei treni, comunque attraverso anche incontri che non c’era necessità di 

verbalizzare,  perché il verbale si fa quando c’è  una trattativa in atto in cui si metto dei punti per 

fissare la posizione delle parti, ma  per quanto mi riguarda non avendo nessun trattato di transazione 

per me era semplicemente esplorativa  per vedere le posizioni delle parti, far scoprire le carte a uno, 

le carte a un altro, in quell’occasione  anche attraverso l’avvocato… (microfono spento) 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  

La delibera di Giunta che è del 2012? Quando è stata?   La delibera di Giunta  che dava incarico al 

RUP per la transazione 

 

Intervento fuori microfono      

2013 

 

Intervento fuori microfono      

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO  
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Ci sono altre domande? Se non ci sono altre domande dichiaro chiusa la discussione, ci vediamo 

domani  mattina  con il Vicesindaco Trifuoggi. Buona giornata  

 

 

 

 

 

 

  

 


